



D. Antonio C. García Martín
Hermano Mayor de la Hermandad de la Yedra

Estimados amigos y cofrades, hermanos todos en el Señor:

Permitidme que empiece esta carta presentándome, mi nombre es Antonio Carlos García y tengo el honor ostentar el cargo de hermano mayor de la Ilustre y Fervorosa Hermandad del Smo. Cristo de la Yedra, Ntra. Sra. de la Caridad, San Joaquín y Santa Ana, conocida como “La Yedra” ubicada canónicamente en la Iglesia de Santa Ana, la cual se encuentra enclavada en el popular barrio de El Puente. Antes de presentarles nuestra Hermandad me gustaría hacer referencia al lugar donde nace y afianza sus raíces nuestra Hermandad: el barrio de El Puente, barrio de gente humilde, trabajadora y luchadora, un barrio que se ha hecho a sí mismo y se ha levantado varias veces, cual ave Fénix, tras sufrir los azotes de la madre naturaleza. Un barrio que tiene un alma fuerte, difícil de doblegar, y que siempre tiene una sonrisa y una mano tendida para aquellos que vienen a visitarnos.

Conociendo nuestro barrio y su gente, se puede entender mejor la idiosincrasia de nuestra Hermandad, quizás la única de nuestra ciudad, que lleva a orgullo el adjetivo de: “Hermandad de barrio”.

Nuestra Hermandad, fundada en 1959, pero con raíces ancestrales pues es heredera de la desaparecida Hermandad del Santo Ángel de la Guarda, Ecce Homo, Cristo de la Humildad, Santa Ana, San Joaquín y Cristo de la Yedra, instituida en la entonces Ermita de Santa Ana en 1589, es una Hermandad que refleja perfectamente los valores de la Semana Santa andaluza, donde se conjugan una profunda devoción y respeto por sus Titulares con la excitación e ilusión del Lunes Santo, la responsabilidad, penitencia y sacrificio de los mayores junto a la sonrisa de la mayor representación de jóvenes en una hermandad de penitencia de nuestra ciudad, tras la de la Borriquita del Domingo de Ramos. La Hermandad de la Yedra es muy querida en Écija, esperando el pueblo con ilusión la llegada del Lunes Santo para inundar las calles al paso de la Cofradía, es de resaltar el gran número de devotos que la esperan especialmente en la “revirá” de Puerta Palma como a la entrada del templo, a pesar de ser horas ya tardías para un día laborable. Y es que es del todo indescriptible y difícil de plasmar en estas letras la sensación y admiración que puede percibir aquel foráneo que desde la lejanía ve acercarse, por primera vez, sobre trono dorado y barrocos la imponente imagen del Smo. Cristo de la Yedra, talla de altísima calidad atribuida a la escuela de Martín Montañés y que estudios realizados recientemente, la sitúan también en la gubia del escultor Alonso de Mena. Y tras esa maestría, llena de dolor, pero radiante como miles de estrellas, la más bella de entre las bellas, nuestra Madre, la reina de El Puente, Ntra. Sra. de la Caridad, obra

maestra surgida de las manos del maestro Francisco Buiza, que levita sobre mar de plata y coronada por el cielo dorado de un majestuoso palio de oro realizado en malla bordada en los talleres de Jesús Rosado.

A veces pienso que me gustaría no conocer nuestra Hermandad para sentir lo que siente aquel que la vez por primera vez y, con el alma abierta de par en par, se deja inundar por el amor y paz del Santísimo Cristo de la Yedra y la luz y belleza de Nuestra Señora de la Caridad.

Me gustaría invitaros a vivir cualquiera de las ocasiones en las que la Hermandad se rodea de hermanos, vecinos y amigos, siendo varios los actos que realiza a lo largo del año, la mayoría con fines benéficos, otro de los grandes atributos de nuestros hermanos, la solidaridad. Tradicionalmente venimos organizando un par de conciertos al año, junto a los alumnos del Conservatorio de Música Fray Juan Bermudo de Écija, en los que se organiza recogida de alimentos, igualmente recuperó para el barrio, y nuestro pueblo, la popular y tradicional Velá de S^a Ana, en el parque de San Pablo, también se celebran varios mercadillos benéficos a lo largo del año y en estos momentos la Hermandad se encuentra inmersa en los preparativos para hacerse cargo de la celebración del cartero real en nuestro barrio, en colaboración con la Tertulia El Varal del Puente, con la intención de que esta tradición de nuestro barrio se siga manteniendo en el tiempo y no se pierda.

Dejo para lo último la invitación especial para vivir en el recogimiento el Vía Crucis del Smo. Cristo de la Yedra en Cuaresma o el Rosario Vespertino de Ntra. Sra. de la Caridad en octubre, el frenesí del Domingo de Ramos ante los últimos preparativos para el Lunes Santo, a puertas abiertas, y como no la devoción y emoción de un barrio que se viste de gala en la tarde del Lunes Santo.

Siempre a vuestra disposición me despido, quedando a la espera de poder atenderos en nuestra casa, que es la vuestra, en el barrio de El Puente y deseando que estas letras, que formarán parte del libro que edita el Consejo de Hermandades y Cofradías de Écija, con el fin de hacer llegar el gran patrimonio que poseen nuestras hermandades, despierten vuestro interés por nuestro extenso patrimonio artístico y humano.

Un abrazo en Cristo nuestro Señor.

Antonio C. García Martín
Hermano Mayor